



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 03 octobre 2023

Sciences Po Lyon inaugure son nouveau tiers-lieu « Public Factory »

Jeudi 28 septembre dernier, Sciences Po Lyon a inauguré son nouveau site qui abrite la Public Factory, en présence de Nathalie Mezureux, déléguée régionale académique à la recherche et à l'innovation, Bruno Bernard, président de la Métropole de Lyon, Frank Debouck, président de la ComUE Université de Lyon, Hélène Surrel, directrice de Sciences Po Lyon, Jean Michel Longueval, vice-président en charge de l'enseignement supérieur, la recherche et la vie étudiante à la Métropole de Lyon et Renaud Payre, président de la Fondation Sciences Po Lyon, vice-président en charge de l'habitat, du logement social et de la politique de la Ville à la Métropole de Lyon.

Cet événement a permis aux partenaires universitaires, institutionnels, socio-économiques et territoriaux de Sciences Po Lyon de découvrir ce nouveau tiers-lieu implanté au cœur du Parc Blandan dans le 7^e arrondissement de Lyon. Une table-ronde sur le thème « Université et innovation publique » a conduit à de riches échanges entre les acteurs du projet sur le rôle crucial de l'université et notamment des sciences humaines et sociales pour co-définir les nouveaux horizons de l'action. Une œuvre réalisée en live painting et de manière collaborative par l'artiste Noon (collectif Akka Studio) a également illustré l'intention de la Public Factory d'accueillir des acteurs culturels et créatifs pour débattre et penser conjointement le monde public de demain.

Le dispositif Public Factory

Lancée à la rentrée universitaire 2018, la Public Factory est une fabrique de projets mobilisant les étudiantes et étudiants de 4^e année à Sciences Po Lyon autour de problématiques d'action publique et d'intérêt général, concrètes et originales, pour lesquelles les sciences humaines et sociales peuvent apporter des pistes de réflexion utiles et des réponses. Depuis 2018, la Public Factory a porté près de 50 projets mobilisant plus de 300 étudiants et 40 partenaires différents : des collectivités territoriales, des administrations, des entreprises ou encore des associations. Parmi les sujets phares, nous pouvons notamment citer : « Sortir de la gestion de crise et de l'incertitude » pour les Hospices Civils de Lyon (HCL), « Repenser le lien citoyen-mairie » avec l'Association des Maires Ruraux de France (AMRF) et « Accompagner la production énergétique citoyenne » avec Enedis. Cinq années après le lancement du dispositif pédagogique, le programme prend vie aujourd'hui au cœur d'un parc public, le parc Blandan.

Un tiers-lieu dédié à l'innovation publique

Ancienne caserne militaire réhabilitée sous la maîtrise d'œuvre pilotée par Vurpas Architectes, ce bâtiment s'affirme comme un lieu ouvert sur l'extérieur au service du débat et de la créativité. Le bâtiment, d'une surface de 800 m², est constitué d'espaces conviviaux et modulables désormais investis par les étudiants et enseignants-chercheurs de Sciences Po Lyon ainsi que par les partenaires et citoyens. Plus qu'un lieu universitaire, ce nouveau site de Sciences Po Lyon a vocation à faire dialoguer les mondes universitaire, socio-économique et institutionnel pour débattre, penser et construire les nouveaux horizons de l'action publique. Des enseignements, des activités scientifiques (colloques, séminaires, conférences) et grand public (débats, projections, ateliers) y seront organisés tout au long de l'année.

Co-financeurs: Métropole de Lyon, ComUE Université de Lyon, Région académique Auvergne-Rhône-Alpes.

Maîtrise d'œuvre : Vurpas Architectes

Maîtrise d'ouvrage : Sciences Po Lyon - Université de Lyon

À PROPOS

Fondé en 1948, Sciences Po Lyon est un établissement public administratif (EPA) d'enseignement supérieur en sciences humaines et sociales. L'établissement accueille 1 900 étudiants, parmi lesquels 35 % de boursiers, sur trois sites : le campus historique au cœur du 7º arrondissement de Lyon, à Saint-Etienne au sein d'un deuxième campus inauguré en 2017 et enfin sur le site Blandan inauguré en 2023. Sciences Po Lyon est un acteur académique de premier plan fortement ancré dans son écosystème local (membre de la ComUE Université de Lyon, du Collège des Hautes Etudes Lyon Sciences (CHELS), partenaire de la Métropole de Lyon), régional (partenaires académiques et socioéconomiques), national (Réseau ScPo, Conférence des Grandes écoles) et international (près de 150 universités étrangères partenaires).

Obtenu après 5 années d'études, le diplôme de Sciences Po Lyon vaut grade de Master et est reconnu à l'international. Depuis 2018, il est également ouvert aux stagiaires de la formation continue.

 $\label{lem:contacts} \textbf{Contacts presse}: Service communication - \underline{communication@sciencespo-lyon.fr} \\ \textbf{En savoir plus}: \underline{https://www.sciencespo-lyon.fr/fr/public-factory/public-factory} \\ \\ \textbf{En savoir plus}: \underline{https://www.sciencespo-lyon.fr/fr/public-factory/public-factory} \\ \textbf{En savoir plus}: \underline{https://www.sciencespo-lyon.fr/fr/public-factory/public-factory} \\ \textbf{Contacts presse}: \underline{https://www.sciencespo-lyon.fr/fr/public-factory/public-factory/public-factory} \\ \textbf{Contacts presse}: \underline{https://www.sciencespo-lyon.fr/fr/public-factory/public-factory} \\ \textbf{Contacts presse}: \underline{https://www.sciencespo-lyon.fr/fr/public-factory} \\ \textbf{Contacts presse}: \underline{https://www.sciencespo-lyon.fr/fr/public-factory} \\$